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香港文匯報訊 (記者夏瑞雪哈爾濱報道) 黑龍江
省哈爾濱市日前出台了《哈爾濱市中小學校園足球
活動實施方案(試行)》，哈市中小學校園足球活動正
式啟動。據了解，今年上半年，足球將列入體育教
學計劃，全面進入全市各中小學校園；2016年末，
全市將設立300所校園足球項目學校；2017年，將
創建150所校園足
球特色學校，成立
校園足球聯盟。此
外，在各區、校開
展足球聯賽試點工
作，逐步建立全市
中小學足球聯賽制
度。

哈市中小學足球活動啟動

■■哈師大附屬小學學生進行足哈師大附屬小學學生進行足
球熱身活動球熱身活動。。本報黑龍江傳真本報黑龍江傳真

快訊神神州州

香港文匯報訊 據中新社報道，外交部部長王毅
日前在博鰲亞洲論壇上透露，中泰已經簽署了高鐵
合作協議，中老鐵路正在加緊推進。中國也願意積
極地參與新馬高鐵的競標。
王毅表示，這次印尼總統在華進行訪問，雙方就

加強產能合作進行了非常有益的探討，而且已經實
現了一批早期收獲，數額之大，充分表明了中國和
東南亞地區在這方面合作的潛力和空間。
業內人士表示，在「一帶一路」戰略推動下，中

國鐵路出海步伐有望加快。據統計，東南亞市場軌
交項目總投資規模接近9,800億元。此外，中國今
年本身鐵路計劃投資也高達8,000億元。

中泰高鐵合作協議已敲定

水利部：內地再節水也會保供港
即使需更多水資源 亦有能力幫助解決

香港文匯報訊（記者 許娣聞南京報道）江蘇省
宜興市政府官方微博「宜興發佈」昨日18點18分
確認，當天中午12點24分，無錫市委副書記、政
法委書記蔣洪亮在宜興市龍背山森林公園108米高
的文峰塔墜落，至13點50分經搶救無效死亡。官
方稱其患有抑鬱症，係跳塔自殺，詳細情況正在進
一步調查之中。
公開資料顯示，現年56歲的蔣洪亮老家就在其跳
塔自殺的宜興，並曾在宜興長期任職。從1980年
起，蔣洪亮任當時還是宜興縣的新芳公社團委副書
記，直至2001年任宜興市委副書記。2001年至2006
年，蔣洪亮先後擔任了無錫市錫山區代區長、淮安
下屬的漣水縣委書記等職務。2006年，蔣洪亮回到
宜興擔任市委書記，5年後，調任同為無錫下屬的江
陰市委書記，2012年，升任無錫市委書記，2014年
3月開始擔任無錫市委副書記、政法委書記。
縱觀蔣洪亮的仕途足跡，其在老家宜興的任職長達

25年，當地很多人對他的直觀感覺是「有想法，能
幹」。蔣跳塔自殺的消息傳開後，宜興一名官員連連
感歎「沒想到」，該官員稱，蔣出事前毫無徵兆。

無錫市委副書記蔣洪亮跳塔自殺

香港文匯報訊（記者唐琳 南寧報道）首批保安
志願者近日正式登上廣西壯族自治區南寧市的巴
士，在重要線路、重要時段為市民提供無償安保服
務。據悉，首批上崗的保安志願者共20人，多數為
復退軍人，上崗前經過公安部門嚴格專業培訓。
據了解，保安志願者每人每天工作時間不少於8

個小時，隨時關注車內外的實時動態，遇到突發事
件將與司機一起及時處置，維護巴士安全穩定。據
悉，除了警棍、對講系統等裝備，南寧巴士保安還
配備了創
可貼、止
血膠帶、
止血棉、
濕紙巾、
別針等物
品，應付
突 發 情
況。

廣西南寧巴士首配保安

香港文匯報訊（記者帥誠廣州報道）近日，廣
東省委決定：藍佛安任韶關市委委員、常委、書
記，免去鄭振濤的韶關市委書記、常委、委員職
務，並同意提名藍佛安為韶關市人大常委會主任候
選人，鄭振濤不再擔任韶關市人大常委會主任職
務。
1963年出生的藍佛安，此前擔任廣東省審計廳黨

組書記、廳長等職務；1962年11月生的鄭振濤，
2011年2月起任韶關市委書記、市人大常委會主
任、黨組書記，澳門中聯辦網站日前發佈的消息顯
示，鄭振濤已出任澳門中聯辦副主任。

藍佛安任韶關市委書記

香港文匯報訊（記者 王玨 北京報道）國務院新聞辦昨日就節水

供水重大水利工程建設等情況舉行新聞發佈會。針對有港媒提問內

地對港供水保障事宜，水利部副部長矯勇表示，現在內地實行節水

優先的方針，希望香港特別行政區也參考節水優先的方針來加大水

資源的節約利用力度，他同時強調，無論如何節約，東深供水對香

港供水的保證不會有絲毫的降低，「如果香港同胞需要更多的水資

源，我們也有能力幫助解決」。此外，矯勇還透露，南水北調工程

進展順利，中線工程自去年12月正式通水以來，京津冀地區受水量

近4億立方米，西線工程也正積極穩妥地論證。

專家揭「肉身坐佛」身份 或為密教禪師
香港文匯報訊（記者傅龍金福州報道）日前，福
建被盜「肉身坐佛」吸引了海內外目光，肉身坐佛的
真實淵源、身份成為關注焦點。內地知名宗教史研究
專家、廈門大學歷史系教授、博士生導師王榮國昨日
表示，福建大田的「章公祖師肉身坐像」或為密教禪
師。
王榮國表示，福建從晚唐起禪宗相當興盛，到北宋

時期達到極盛，這一時期的福建禪宗出現與佛教的密
教結合的現象，許多禪師兼修密教法門。佛教的密教
法門除了從古印度傳入的外，也吸收南方古越族之地
的巫術成份，因此，福建山區禪師修密法帶有神秘的
色彩，生前很吸引當地民間民眾，死後肉身不朽，成
為肉身坐佛，被民眾奉祀，「享受」香火，我們稱之
為「祖師信仰」、「祖師崇拜」。福建此類被奉祀信
仰的祖師不少，著名的有「三坪祖師」、「清水祖

師」、「定光佛」，而三明大田的「章公祖師」也屬
此類。

健全文物保護機制
透過肉身坐佛被盜事件，許多存在於山村或偏遠地

區的文物如何保護也成為關注點。
王榮國認為，要健全文物保護機制，對遭受破壞的基
層文物，如果被專家認定為應保護對象而未保護的，要
對當事的文物部門幹部進行追責，即使是退休之後也要
承擔責任，做到有法可依。完善鄉鎮一級基層的文物保
護措施，應該結合當地具體情況，制定相應的保護條
例，並將對文物的保護納入幹部考核範疇。
王榮國同時希望，「文物博物館行業以外的人文學

科專家也能關心並參與文物保護，提出相關保護依據
的論證，為文物保護盡一分力」。

香港文匯報訊（記者肖剛、實習記者李娣
娣蘭州報道）國際文化旅遊名城甘肅敦煌昨日
遭遇今春首場強沙塵暴天氣，世界文化遺產莫
高窟當日被迫關門謝客。此外，敦煌市境內的
鳴沙山月牙泉、陽關、玉門關、雅丹魔鬼城等
景區也都已關閉，重新開放的時間將根據此後
天氣的變化情況而定。當地交通、設施農業和
民眾出行均受到不同程度的影響。
敦煌研究院莫高窟數字展示中心主任李萍表
示，受沙塵暴天氣影響，莫高窟當日上午被迫
關閉，重新開放時間需根據後續天氣情況決
定。不過，當日莫高窟數字展示中心正常對外
開放。當地導遊表示，受沙塵暴影響，敦煌境
內包括鳴沙山月牙泉等多個戶外著名景點在當
日均被迫關閉。
據敦煌市民介紹，當日早晨6時，人還未起

床即聽到室外西北風呼嘯，空氣中瀰漫着嗆人
的沙土味，天亮後發現黃沙遮天蔽日，市區能
見度一度不足20米，交通出行、設施農業都受
到影響。
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香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州報道）近日，廣
東省民政廳發佈消息稱，已啟動基本殯葬公共服務設
施建設「長青計劃」，並將推進公益性骨灰存放設施
建設，創建樹葬區和海葬紀念設施，而惠州民政局因
群發倡導海葬短信引起民眾不滿。
據了解，2014至2018年間，廣東將加快推進殯葬

基本公共服務設施建設。
廣東省民政廳相關負責人表示，截至2018年，廣

東省各殯儀館（火葬場）將全面完成加裝火化設備
尾氣處理裝置，火化設備有機污染物排放值達到國
家限定標準，同時還將在廣東各市、縣級基本建成

永久性樹葬區，定期或不定期免費為民眾提供骨灰
樹葬服務活動，並選擇風景秀麗、交通便利的海濱
地區建立海葬紀念設施，為親屬提供緬懷追思場
所。
為了提倡新的喪葬觀念，惠州市日前舉辦了殯葬

公眾開放日活動，但反響不大。因殯葬風俗改變難度
超出預期，惠州市民政局副局長無奈表示「今年的海
葬活動，我們通過手機網絡向市民發了20多萬條短
信，本意是倡導綠色殯葬，呼籲文明祭拜，但還是有
七八個市民收到短信之後表示接受不了，特意打電話
來罵，說我們不該發這樣的信息」。

廣東啟「長青計劃」倡樹葬海葬

香港文匯報訊 據《法制晚報》報道，昨天
上午，著名旅美作家、美國華文文學界協會秘
書長、美國華人收藏協會秘書長、《金山時
報》專欄作家招思虹女士，以及《金山之路》
讀者團隊成員向中國人民抗日戰爭紀念館捐贈
記錄了大量抗戰和二戰史實的資料，其中包括
1945年日本投降原版照片以及1945年8月15
日美國《紐約時報》、1945年9月3日《芝加
哥每日論壇報》等多份刊登日本宣佈無條件投
降、在密蘇里艦上簽署投降書等重要歷史事實
的珍貴報紙。
據抗日紀念館的工作人員介紹，這已經是

招思虹和《金山之路》讀者團隊以及舊金山涵
芬樓外樓同仁第7次向抗日戰爭紀念館捐贈文物資料
了。
此外，這次捐贈的物品還有1941年全國各地戰況

的回顧新聞紀錄片等視頻和音頻資料；1942年7月7
日美國印製的貼有中國抗戰5周年紀念郵票的勇戰衛
國首日封等。

抗戰館獲贈日本投降原版照片

■圖為東深供水工程項目——廣東省東莞市金湖泵站。 資料圖片

■「章公六全祖師」肉身像。 資料圖片

■沙塵籠罩中的敦煌莫高窟九層樓大門。
金良攝

■抗日戰爭紀念館獲贈日本投降原版照片。 網上圖片

■■南寧巴士配備保安南寧巴士配備保安。。 網上圖片網上圖片

當天記者會上，矯勇表示，內地對香
港供水一直是通過總包的方式。由

於香港當地的水資源比較短缺，當年建
東深供水工程的時候，基本上確定了其
總水量和基本價格。同時，當年東深用
水設計之時，年供水量大致是8億立方
米，價格大概是港幣3.08元/立方米。他
指出，這些年來基本上採取這種方式來
計量，而且供水也基本穩定。
矯勇並稱，現在內地實行節水優先的
方針，也希望香港特別行政區參考節水
優先的方針來加大水資源的節約利用力
度，但是無論怎麼節約，「東深供水對
香港供水的保證不會有絲毫的降低，這
一點我們可以保證」。國家的節水措施

不會對香港供水保障有絲毫影響，如果
香港同胞需要更多的水資源，也有能力
幫助解決。

穩步推進南水北調西線
此外，對於備受關注的南水北調工

程，矯勇表示，南水北調中線去年12月
正式通水，四個月來，北京目前已經收
到1億立方米，河北、天津都收到水，
受水區總共接收近4億立方米。
南水北調西線工程是總體規劃當中東

中西三條線路之一，一直在積極穩妥地
進行論證。論證中，首先要考慮節水優
先這樣一個基本方針，因為西北地區還
有節水的潛力，還要把節水的潛力挖

足，按照先節水後調水的原則加大節水
的力度。
同時，西線的工程涉及到四川很大一
片山區，生態保護非常重要。所以，現
在也在進一步論證對當地生態環境的影

響，同時調過水來以後怎麼樣在西部地
區、西北地區進行合理的配置，也正在
研究。矯勇表示，這些都是南水北調西
線要進一步研究的一些重大課題，現在
正在穩步地推進。


